






新型冠狀肺炎全球疫情
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亞洲疫情：香港昨日增1宗輸入病例 34歲女患者從
墨西哥抵港
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亞洲疫情：香港確診外傭美國寄樣本到港驗抗體 涉事化驗
所為栢立醫學





自然災害累保險索償激增

上半年保險公司賠償額達3120億元

• 據瑞士再保險研究所數據，今年全球各地天災頻發，導致保險業面對更高的自然災害
損失。今年上半年，全球保險公司損失約400億美元（折合約3,120億港元），僅次
於2011年日本和新西蘭大地震後所錄得1,040億美元的半年度保險賠償。

• 瑞士再保險集團巨災風險部負責人Martin Bertogg指，從全球平均水平而言，保險
能承擔約30至40%由災害引起的經濟損失。由於北美保險滲透率較高，因此賠付可
達經濟損失的50％至60%。

• 他續稱，據目前的風險模型，保險業未來20年或有能力吸收自然災難上升的總成本
。不過，歐洲和中國等地區7月份發生嚴重水災，單以德國上月水患，理賠金額或達
45億至55億歐元，加上颶風季的高峰期尚未到來，預計全球保險公司損失金額續攀
升。

• 至於河南早前暴雨引發水災，財產保險面臨巨額索償，但摩根士丹利認為，上市保險
公司的產險保單設計成熟，保費和賠償比例恰當，亦有足夠的再保水平。初步估算河
南汛情為行業額外造成30億元賠償，推高行業綜合成本率0.2%。



國泰7月客運較疫前仍暴瀉近99%
• 因管理不善而在全球最佳航空公司排名跌出三甲的國泰
航空(00293)公布，7月份的客、貨運量數據，業務因各
國疫情持續而面對重重挑戰。7月載客僅54,092人次，
雖按年增25.8%，但仍比起疫情前的2019年7月大減
98.4%。收入乘客千米數比前年同期減少97.6%。乘客
運載率比前年同期下跌92.9%。今年首七個月，載客人
次則按年跌95.2%，同期運力下跌81.9%，而收入乘客
千米數則下跌94.3%。

• 貨運方面，7月份運載12.16萬公噸貨物及郵件，雖按年
增19.1%，但與疫情前2019年7月相比減少28.4%。月
內的貨物及郵件收入噸千米數與前年7月相比減少
20.8%。今年首七個月，載貨量較去年同期跌12.7%，
運力下跌26.7%，而貨物及郵件收入噸千米數則下跌
15.2%。

• 期望於今年第四季的營運運力可達到疫情前約30%



中國平安上半年原保險合同保費收入按年跌5.17%

• 中國平安（2318）發佈公告，公司各
大子公司於今年1月1日至6月30日期間
的原保險合同保費收入合計為4,222.1
億元（人民幣，下同），去年同期為
4,452.4億元，按年下降5.17%。

• 期內，公司的壽險及健康險業務原保
險合同保費收入合計為2,888.98億元。
子公司平安財產保險、平安人壽保險
、平安養老保險和平安健康保險上半
年原保險合同保費收入分別為1,333.1
億元、2702.2億元、126.6億元、60.2
億元。



【藍籌業績】兩成藍籌本周公布業績聚焦友邦騰訊股市

• 本周約兩成比重的藍籌，將公布業績，重頭戲是
周二公布業績的友邦（01299），以及周三公布
業績的騰訊（00700）。市場預期友邦上半年的
新業務價值增長約兩成，憂慮第二季增長回落，
以及受制疫情發展。至於騰訊，市場預期綜合經
調整盈利增長約9%，僅單位數字的增長，不過
，市場預期低，容易有超預期的表現。



【人民幣定期存款】一年人民幣定存最高2.7厘
專家料加息潮持續至月底

• 人民幣定期存款吸存戰持續，近期頻頻加息的建行亞洲，新近再全面調升人幣定存短中長息，
令3個月、半年及一年期罕現齊報2.4厘。專家料加息潮將持續至月底，因拆息高企難下，離岸
一周拆息皆超逾3厘。8月開局至今首半個月，7間大小行齊加息，包括滙豐（HSBC）勁加7天
人幣短存年息0.5厘，新息率至10.5厘，晉級冠絕全城超高息。集友也上調3個月及半年期人幣
定存年息0.05厘，分別報2.45厘及2.55厘。上商則加半年期年息0.05厘至2.3厘，與一年期相同
。工銀亞洲亦提高一年人幣定存息0.1厘至2.25厘，跟半年期看齊。同樣，華僑永亨及大眾銀

行也加不同存期的人幣定存年息。
• 黃栢寧補充，內地今年經濟增長預測料為8.7%，且預期今年餘下時間人民幣仍有上升壓力，
遂維持未來6至12個月目標價為6.3。

• 事實上，內地債券通公司公布，今年首7個月，外資湧入內地債市逾5123億元（人民幣，下同
），超越去年全年增持4847億元的吸資紀錄。分析指，境外游資熱錢漸由股轉債尋寶，皆因
瞄準優質債的息差優勢。再者，10月富時正式納國債在主流債券指數，間接令人民幣高息吸存
出路多。



【香港經濟】專家料今年本港GDP最樂觀升7.4% 較財政司
司長最新估計樂觀

• 財政司司長陳茂波今天在網誌（8月15日）表示，把本
港今年全年的經濟預測（GDP），由本來升3.5%至
5.5%，調高至5.5%至6.5%。市場料總額360億元的消
費券效益，相信不止提振經濟0.7個百分點。而綜合5位
專家的最新預測，當中有3位已修正對今年的GDP預估
，包括ING、華僑永亨及上商。現時專家普遍預計，香
港今年全年GDP將錄得顯著的升幅，介乎5.7%至7.4%
，但其後將見頂回落，明年僅升2.6%至3.3%。

• 至於對明年GDP的預估，溫嘉煒料維持增長2.6%，屬
市場最克制的估計。反觀李若凡預計明年GDP的增長
幅度，由2.5%上調至3%。不過，市場最樂觀的預測來
自彭藹嬈，料明年GDP的增長幅度由3.1%升至3.3%。

• 綜合分析指，專家對今明兩年GDP增長估計分歧大，
因本港經濟增長主要靠後疫情時代的本土消費所帶動，
惟變種病毒的變數，對投資及出口等環節構成不確定性
因素，復甦動力存陰霾。



【新盤價單】青衣薈藍加推60伙 所有分層開放式盡推 折
實呎價高見2.63萬元

• 青衣薈藍首輪143伙即日沽清，發展商兩日兩度加推
，今晚加推60伙開放式單位，項目所有分層開放式
單位已推出價單，折實價由471.9萬元起，個別單位
折實呎價高見2.63萬元，料挑戰青衣區呎價新高。

• 宏安地產執行董事表示，首輪單位即日沽清，反映
項目的獨特設計獲買家垂青，為回應市場訴求，今
晚加推60伙，項目的所有分層開放式單位已推出價
單，預料於短期內開售。

• 加推單位面積由203至215平方呎，兩份價單定價由
555.2萬至640.3萬元，扣除15%折扣後，折實價由
471.9萬至544.3萬元，折實呎價由22,797至26,295
元。其中19樓A02室，折實價544.3萬元，折實呎價
26,295元，屬項目推售以來呎價最高的單位，料亦
挑戰青衣區呎價新高。



的士意外減仍加保費

3年加逾三成
保險界：賠償多加極都唔夠

• 新冠疫情下，的士生意大縮水，路面車流減少，的士意外宗數亦
下跌兩成，惟的士保費卻繼續加價。有的士業界表示，保險公司
近日再提加價近一成，3年內加價逾三成，若有意外紀錄，保費更
會增加超過35%。

• 立法會保險業界議員陳健波則指出，的士意外率為私家車的10倍
，的士保險「年年虧損」，指包攬訴訟等問題令保費「加極都唔
夠」，的士車主與保險公司同受害，現時只有數間公司做的士保
險，「有賺錢邊個唔做？」

• 的士保費連年加價，擁過百的士的忠誠車行透露，疫車下的士車
租已經減少，近日更獲保險公司通知，8月起加保費3,000元，即
近一成，若有意外紀錄，保費將增加不少於35%，墊底費等亦增
加，3年總計，基本全保費已升近38.2%。

• 意外率減仍加保費 保險公司前年「賠凸」

• 現時泰加保險、太平洋保險、三聯保險等保險公司提供的士車保
，當中泰加保險為上市公司，《香港01》翻查公司年報，的士保
費收入於2020年佔其集團整體48.9%，為該公司主要業務，並指
出2019年的士保險賠付率為151.8%，即「賠凸」，虧損達1億
3620萬元；而2020年保費淨額增加2.3%，加上賠付率大跌至
77.6%，令的士保險業務去年錄得溢利3,300萬港元。

• 按運輸署統計數字，2020年的士意外有3,408宗，較2019年的
4,198宗，下跌18.8%。忠誠車行指，去年意外索償減少，今年仍
加保費不合理，雖同意包攬訴訟問題嚴重，但保險公司亦要盡責
核實賠償合理金額，而非只加車主保費，認為政府不會監管保費
，卻監管的士收費，在生意升幅不大之下，成本卻不斷增加。



方力申開Live訪問張家朗「落後5分點追」答案超級正面令
人拍掌

• 張家朗在東京奧運取得男子花劍個人賽金牌，成為第二位
奪取奧運金牌的香港隊選手，全城都感到十分雀躍。今日
（8月14日）方力申與張家朗一起開IG Live暢談比賽時的
點滴，張家朗除了回答觀眾的問題外，也提及了很多個人
感受，IG Live亦吸引到近6千人同步收睇，十分受歡迎。

• 在Live中家朗被問到，當比賽中落後9比14時，當時是什麼
心態，他回答：「我冇諗過我輸（咗嘅事），冇諗過個後
果，我就係諗住，我呢一刻係（要繼續）。大家一開始睇
到我俾佢攻，我就諗我唔可以俾佢攻，變咗我要做主動，
我都冇諗過個後果。有啲人打到9比14可能諗自己會輸，但
係我只係向前望，去繼續打，攞得一劍就一劍。」

• 有關於張家朗在勝出後的這個姿態，他也有解釋其中的含
意。他說：「因為最後一劍嘅時候，都要等裁判確認係咪
真，（嗰一刻）係有少少唔敢相信，好多奧運選手贏咗會
嗌，好似放鬆晒咁，但係我真係唔敢相信，係真係由心而
發笑出嚟。點解咁冷靜，可能因為我平時比較內斂，因為
怕醜所以唔係好講嘢。」



奧運拎獎牌包做業主 林大輝：以訛傳訛

• 香港劍擊代表張家朗喺東京奧運男子花劍項目奪金後被
封為「劍神」，一舉一動備受關注，尤其係做唔做到業
主？

• 佢嘅母校校監兼香港體育學院主席林大輝曾經向學生承
諾，如果喺奧運奪金將獲「包做業主」，但之後就被質
疑走數喎。今日(15日)電台播出大輝嘅訪問，喺重提呢件
事時，佢就話係「以訛傳訛」，仲話唔存在「走數唔走
數」添！

• 大輝仲講咗段故，點解會包做業主呢？佢話當年體壇有
好成績，喺頒獎禮上同乒乓球代表黃鎮廷傾偈時，向對
方講「做好啲，奧運有機會，得到獎我包你做業主」，
仲話只係「鼓勵性質嘅說話」。鼓勵性質？但大家信以
為真喎，依家好多人要佢「找數」。之但係大輝話唔需
要向唔認識嘅人解釋。

• 咁張家朗有冇誤會先？佢話唔會，又話「根本唔存在乜
嘢走數唔走數」，又話自己經常同張家朗接觸，喺奧運
期間亦有發訊息叫對方控制好心情。至於幾時頒獎畀運
動員，佢就話要等運動員完成全運會先安排嘞！
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